
№ 11 (297) июнь 2023 г.газета регионального отделения партии

СР
СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ
ПАТРИОТЫ
ЗА ПРАВДУ

стр. 5

стр. 4

Заселенная квартира Заселенная квартира 
не числится не числится 
ни на одном балансе. ни на одном балансе. 

Кому есть дело Кому есть дело 
до старого храма?до старого храма?

В Чебоксарах опять В Чебоксарах опять 
ЧП: у жилого дома ЧП: у жилого дома 
на Хевешской на Хевешской 
рушится стена. рушится стена. стр. 8

ДЕНЬ РЕСПУБЛИКИ

ТРАДИЦИИ

2

Центром стал Центром стал 
НовочебоксарскНовочебоксарск

Биткоин Биткоин 
лучше лучше 
заменить на заменить на 
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или «тенге»или «тенге»

В этом году большинство мероприятий в рамках празднования Дня республики прошло 
в Новочебоксарске. Гостями города стали глава Чувашии Олег Николаев, депутаты 
Госдумы России Анатолий Аксаков, Алла Салаева, члены правительства, депутаты 
Госсовета Чувашии и законодательных собраний муниципалитетов.

В День республики 
на Красной площади Чебоксар 
состоялось торжественное 
открытие XXXI Всероссийского 
фестиваля народного творчества 
«Родники России».
На фестиваль приехали 
артисты из разных уголков 
страны.
Фестиваль народного 
творчества «Родники России» – 
масштабный ежегодный проект, 
направленный на возрождение, 
сохранение, пропаганду 
традиционной 
художественной культуры 
народов России и мира. 
Он проводится в Чувашии 
с 1992 года в рамках 
Дня республики.

«Родники «Родники 
России»России»

В центре внимания оказалось открытие не-
скольких социальных объектов: модельной би-
блиотеки имени Н. Носова, офиса социальной 
защиты, а также посещение отремонтирован-
ной школы № 11 и краеведческого музея. В мясо-
перерабатывающем цехе ООО «Звениговский» 
гости присутствовали при запуске тестовой 

продукции, в ПАО «Химпром» ознакомились со 
строительством и производством продукции 
на предприятии «Волжская перекись».
Праздничные мероприятия завершились 

награждением победителей конных бегов на 
приз главы республики и феерическим пред-
ставлением «Я и моя Чувашия».

23 июня в рамках Чебоксарского 
экономического форума в Ледовом 
дворце «Чебоксары-Арена» состоя-
лось пленарное заседание по теме 
«Глобальный вызов современности 
– устойчивость регионального раз-
вития». Как и в прошлом году, форум 
прошел в формате дискуссии – моде-
раторы задавали вопросы, а спикеры 
отвечали.
После выступления Олега Николае-

ва один из ведущих перевел разговор 
на тему превращения Чувашии в луч-
шее место в мире. После этого всем 
стало ясно, что пришла очередь взять 
в руки микрофон Анатолию Аксакову.
Главной темой его выступления ста-

ло введение в оборот цифрового руб-
ля, законодательное регулирование 
хождения криптовалюты в России и 
цифровизация финансовых активов.
По словам Аксакова, регионы, кото-

рые первыми проведут цифровизацию 
экономики, финансовых активов, полу-
чат хорошие стартовые условия и ока-
жутся в лидерах. У Чувашии есть все 
возможности, чтобы стать пионером 
в области цифровизации и превра-
тить этот механизм в один из факторов 
устойчивого развития. Как подчеркнул 
депутат, Чувашия может стать пилот-
ной площадкой, тогда ее опыт будет 
растиражирован по всей России. Ув-
лекшись темой, парламентарий даже 
предложил вместо нынешних крипто-
валют ввести в оборот «чувашбитко-
ин» или «чувашкоин». На шутку колле-
ги по партии тут же откликнулся Олег 
Николаев – глава заявил, что для этого 
лучше всего подойдет цифровое «чу-
ваштенге» или просто «тенге».
Вопросы, поднятые на Чебоксар-

ском экономическом форуме, обсуж-
дались и на следующий день.

ФОРУМ 

Такую идею полушутя 
выдвинули 
на Чебоксарском 
экономическом форуме 
глава Чувашии 
Олег Николаев и 
председатель Комитета 
Госдумы по финансовому 
рынку Анатолий Аксаков.
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ДЕНЬ РЕСПУБЛИКИ В НОВОЧЕБОКСАРСКЕ

ФОРУМ

Поездка Поездка 
с пользойс пользой

ФИНГРАМОТНОСТЬ 

24 июня в конфе-
ренц-зале Ледового 
дворца «Чебоксары-
Арена» прошло пле-
нарное заседание Экс-
пертного совета при 

главе Чувашии на тему 
«ВЭД. Экономика пе-
ремен – курс на устой-
чивое развитие» в 
формате делового зав-
трака. Главной темой 

обсуждения стало на-
ращивание экспорта 
продукции Чувашии.
Анатолий Аксаков 

рассказал, что прави-
тельству удалось ку-
пировать негативные 
процессы, связанные 
с уходом с россий-
ского рынка ряда за-
падных компаний. На 
Петербургском меж-
дународном эконо-
мическом форуме он 
лишний раз убедился 
в их желании снова 
войти в российский 
рынок, который уже 
активно занимают ази-
атские страны, такие 
как Китай и Вьетнам.
Анатолий Аксаков 

сообщил, что по по-

ручению председате-
ля Госдумы Вячеслава 
Володина он в ближай-
шее время планирует 
поездку в Иран для 
обсуждения вопросов 
регулирования вза-
иморасчетов между 
двумя странами.
На вопрос модера-

тора о том, как Анато-
лий Аксаков относит-
ся к снижению курса 
рубля, парламентарий 
ответил: «Спокойно от-
ношусь. В настоящее 
время объем экспорта 
у нас превышает пока-
затели импорта в два 
раза. Для экспортеров 
слабый рубль выгоден. 
Это вполне нормаль-
но».

Биткоин лучше заменить Биткоин лучше заменить 
на «чувашкоин» или «тенге»на «чувашкоин» или «тенге»

23 июня пассажиры 
общественного транспорта 
в Чебоксарах смогли проехать 
на необычном троллейбусе.

Тем утром троллейбус маршрута 
21 был почти переполнен. Вместе с 
пассажирами в нем несколько оста-
новок проехали депутат Госдумы 
России Анатолий Аксаков, министры 
правительства Чувашии Михаил 
Ноздряков и Владимир Осипов, спе-
циалисты и волонтеры, занимающи-
еся развитием финансовой грамот-
ности.
В пути пассажиры выслушали 

краткую лекцию о том, как обезопа-
сить себя от действий мошенников и 
сберечь деньги от их посягательств. 
Горожане получили соответствую-
щие письменные рекомендации. По 
словам организаторов мероприятия, 
это только начало – подобные акции 
будут проведены и на других видах 
общественного транспорта.

На отдых в ЧувашиюНа отдых в Чувашию
ЭТИМ ЛЕТОМ 

Первая группа детей из 
Бердянска (Запорожье), над 
которым шефствует Чувашия, 
приехала на летний отдых в 
нашу республику. 

Провожать детишек пришел 

представитель Чувашии в Бер-
дянске, депутат ЧГСД от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, первый заместитель гла-
вы администрации Бердянского 
района Сергей Муравьев. По его 

словам, летом в оздоро-
вительных лагерях ре-
спублики отдохнут 124 
ребенка: первая группа 
– 48, вторая – 108 и тре-
тья – 68 человек. Смена 
будет длиться 21 день. За 
это время ребята окреп-
нут физически, посетят 
музеи и достопримеча-
тельности, для них будут 
организованы туристи-
ческие экскурсии.

Молодое пополнениеМолодое пополнение
ПРАВИЛЬНЫЙ ВЫБОР

Выступая на церемонии, депутат Госсовета Чу-
вашии, председатель местного отделения в Но-
вочебоксарске Сергей Семенов поздравил новых 
членов партии с правильным выбором, поблагода-
рил за доверие к партии и выразил уверенность, 
что с притоком новых сил местное отделение до-
бьется значимых побед.

В местном 
отделении 
партии 
СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ 
РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 
в Новочебок-
сарске 
принимали 
в партию. 
Прием 
был 
приурочен к 
празднованию 
Дня 
республики. 
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Подарок для бойцовПодарок для бойцов
ПАТРИОТИЗМ

На днях бойцы одной 
из мотострелковых 
рот, отражающих 
атаки украинских 
неонацистов в 
Запорожской области, 
получили отличный 
подарок из Чувашии. 

История эта началась в кон-
це мая, когда съемочная 

группа НКТВ из Новочебоксар-
ска в составе корреспондента 
Елены Фирсовой и оператора 
Александра Тихомирова выехала 
в зону СВО, чтобы сделать серию 
репортажей о помощи, которую 
оказывает благотворительный 
фонд «Зов Чувашия» участни-
кам спецоперации на Украине. 
В течение недели тележурнали-
сты посетили все четыре осво-
божденных региона, побывали 
в семи городах, встретились с 
бойцами. 
Надо отметить, это была вто-

рая поездка журналистов НКТВ 
в зону СВО. 

– Первый раз мы выехали 
туда в середине января нынеш-
него года, – рассказывает Елена 
Фирсова. – Перед нами стояло 
несколько задач. Во-первых, мы 
сопровождали груз с гумани-
тарной помощью, собранный 
жителями Чувашии. Во-вторых, 
вместе с представителями Все-
российского благотворитель-
ного фонда «Время помогать» 
должны были привезти из раз-
рушенной Горловки детей на 
реабилитацию. И, конечно, мы 
хотели сделать репортаж об 
этой поездке и показать его на-
шим телезрителям. Без ложной 
скромности скажу, что результат 
превзошел все наши ожидания. 

– Не боялась попасть под об-
стрел, ведь в те дни в Горловке и 
под городом была напряженная 
обстановка? 

 – Да, риск был, каждый день 
фиксировалось примерно по 15-
17 прилетов на город. Но, слава 
Богу, беда нас миновала. Правда, 
когда выезжали домой, на окраи-
не города, километрах в пятнад-
цати от линии соприкосновения, 
мы вдруг услышали колоколь-
ный звон, а буквально через не-
сколько секунд последовал оглу-
шающий звук разорвавшегося 
снаряда. Есть в этом что-то не-
объяснимое, устрашающее.

    

Во время второй поездки с 
представителями фонда 

«Зов Чувашия» участники съе-
мочной группы познакомились с 
командиром роты мотострелко-
вого полка с позывным «Каспий». 
Он родился и вырос в Вурнар-
ском районе Чувашской Респу-
блики, окончил Московское выс-
шее общевойсковое командное 
училище с золотой медалью, с 
первых дней участвует в боевых 
действиях в зоне СВО и в свои 25 
лет успел получить орден Муже-
ства и четыре медали. Офицер 
рассказал, что рота осталась без 
автомобиля, так как его подорва-
ли украинские боевики, и пере-
дал через Елену Фирсову пись-

мо депутату Госдумы России 
Анатолию Аксакову с просьбой 
помочь с транспортным сред-
ством. Парламентарий сразу же 
подключился к делу.
Дальше события развивались 

так. 

12 июня, после заверше-
ния праздника «Акатуй-
Сабантуй» в Батыревском 
муниципальном округе, 
по приглашению одного 
из самых известных фер-
меров Чувашии Решита 
Санзяпова мы с Еленой 
заехали в его только что 
открывшийся магазин. И 
надо же такому случить-
ся, что туда по пути домой 
заскочил за продуктами 
вице-премьер – министр 
экономики и имуществен-
ных отношений Чувашии 
Дмитрий Краснов. 
Он подсел к нам, за-

вязался разговор. Елена 
рассказала о своей твор-
ческой командировке, о 
встрече с «Каспием» и о 
проблемах бойцов мото-
стрелковой роты. Дмитрий 
Иванович внимательно 
выслушал, уточнил кое-ка-

кие детали и тут же по телефону 
связался с нужными людьми.
Вслед за ним мы тоже отпра-

вились в Чебоксары. Пока еха-
ли, Елене поступали сообщения: 
от Анатолия Аксакова, Дмитрия 
Краснова и, что самое ценное, от 

«Каспия». Таким образом, воль-
но-невольно из тележурналист-
ки Елена превратилась в диспет-
чера – главное связующее звено 
логистической цепочки. Осо-
бенно трогательно было читать 
скупые сообщения от «Каспия»: 
«Всю ночь отбивали атаки… Толь-
ко что вышли с передка… Устали, 
хотим немного поспать… Высто-
яли, нормально». Чувствовалось, 
что бойцы ее уважают и надеют-
ся на помощь. 

За окнами нашего автомо-
биля мелькали зеленые 

поля, стада коров, дома, на ветру 
раскачивались деревья, а в сало-
не машины чувствовался неуло-
вимый запах гари. 
Елена тем временем продол-

жала выполнять свою миссию.   
Буквально через три дня Дми-

трий Краснов прислал ей со-
общение: «Авто нашли. Завтра 
будем отправлять. В сервисе по-
меняли все расходники – масло, 
тормозные колодки и т.д. Ребя-
та свяжутся, если еще не связа-
лись». 
Автомобиль «УАЗ» благопо-

лучно прибыл в пункт назначе-
ния. Получившие его бойцы роты 
от души поблагодарили всех, кто 
участвовал в этой благородной 
акции. В своем видеообраще-
нии они пообещали с честью за-
щищать Россию от неонацистов 
и заверили, что победа будет 
за нами. Отдельное видеообра-
щение с благодарностью они 
отправили Анатолию Аксакову. 
Ну, а телефон Елены буквально 
перегрелся от слов «спасибо» и 
комплиментов в ее адрес.

Когда верстался номер. Как 
сообщила редакции нашей га-
зеты Елена Фирсова, она со сво-
ей съемочной группой в третий 
раз собирается поехать в ко-
мандировку в зону СВО. В на-
стоящее время Елена с едино-
мышленниками собирает груз 
гуманитарной помощи для сво-
их боевых друзей из роты «Ка-
спия». Отважная журналистка 
просит откликнуться всех, кому 
не безразлична судьба Роди-
ны и ее защитников. Одними из 
первых оказать всемерную под-
держку и спонсорскую помощь 
изъявили желание Анатолий Ак-
саков и Решит Санзяпов.

Телефон для справок:  
8 917-652-91-15    

Алексей Кряжинов     

На снимках 
слева направо: опера-

тор Александр Тихоми-
ров, «Каспий» и его сослу-
живец, водитель Сергей 
Исаев – депутат НГСД, руководи-
тель фонда «Зов Чувашия» Еле-
на Ершова, Елена Фирсова. 

«УАЗ» прибыл очень своевре-
менно.

(Фото из личного архива 
Елены Фирсовой.)
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ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

В мае прошлого года в газете «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – Чувашия» была опубликована статья 
под заголовком «Квартирный тупик». С тех пор минул год, а ситуация, вместо того чтобы 
измениться к лучшему, еще больше усложнилась.  

Квартирный тупик. Квартирный тупик. 
Есть ли выход?Есть ли выход?

ГОДОМ РАНЕЕ
Напомним краткую 

историю появления про-
шлогодней публикации.
В доме 14 на улице 

Чернышевского в Вурна-
рах проживает Елена Не-
чушкина с сыном. Квар-
тира трехкомнатная – две 
комнаты занимают они, а 
третья – самая маленькая 
– находится под замком, 
причем уже несколько 
лет. 
Когда-то давно в этой 

комнате проживала Еле-
на с мамой и братом, еще 
две занимала другая се-
мья. В 1984 году она вые-
хала из дома, в это время 
Валентине Андреевой – 
матери Елены – исполком 
Вурнарского поселка вы-
дал ордер на предостав-
ление жилой площади в 
этой же квартире. Таким 
образом, жилплощади у 
семьи стало больше, а в 
высвободившуюся ком-
нату вселилась незнако-
мая женщина Раиса Его-
рова, с которой Елена с 
годами подружилась. 
В 2008 году соседка 

умерла. Елена надеялась 
занять эту комнату с раз-
решения поселковых 
властей, но неожиданно 
появилась загвоздка. Вы-
яснилось, что перед смер-
тью Раиса Егорова успела 
приватизировать комнату 
и оформить завещание 
на некоего Степана Ан-
дреева. Новый собствен-
ник уже через несколько 
месяцев продал жилпло-
щадь семье Ефремовых, 
которые разделили ее на 
четыре части, судя по до-
кументам, между супру-
гами и их детьми. 
Елене Нечушкиной эта 

сделка показалась по-
дозрительной, и женщи-
на начала собственное 
расследование. Оно за-
вершилось ничем. Тогда 
Елена, уже в этом году, 
решила приватизировать 
свои две комнаты. Еще 
год назад мы писали, что у 
нее нарастает тревога, по-
тому что спокойная жизнь 
в любое время может из-
мениться. По закону но-
вые собственники комна-
ты имеют право продать 
ее в любое время. Пока 
ситуацию спасает то, что 
квартира обременена и 
сделка купли-продажи 
невозможна. Но беско-
нечно так продолжаться 
не может, поэтому нельзя 
исключить вариант с все-
лением в комнату какого-
нибудь шумного табора. 

Попытка Елены привати-
зировать квартиру закон-
чилась безрезультатно. 

НАСЛЕДИЕ 
ПРОШЛОГО
Понятно, чтобы прива-

тизировать жилплощадь, 
нужны правоустанавли-
вающие документы. В 
марте нынешнего года 
Елена обратилась в адми-
нистрацию Вурнарского 
муниципального округа 
с соответствующим заяв-
лением. И каково же было 
ее удивление, когда она 
получила ответ о том, что 
квартира № 12 в реестре 
муниципального имуще-
ства… не значится.  
Ситуация, мягко гово-

ря, странная: человек жи-
вет десятки лет в доме, 
исправно платит за ком-
мунальные услуги, а квар-
тира ни на одном балан-
се не числится. Как такое 
может быть? 

– Да, непонятно, – со-
глашается начальник 
отдела экономики, ин-
вестиционной деятель-
ности, земельных и иму-
щественных отношений 
администрации муници-
пального округа Светлана 
Шашкарова. – Так, скорее 
всего, получилось при 
передаче имущества из 
городского поселения на 
баланс муниципального 
округа. Пусть она обра-
щается в суд. 
Дельное предложение. 

Но вся беда в том, что суд 
не принимает заявления, 
потому что квартира ни-
где не числится. И полу-
чается замкнутый круг: 
Елена не может получить 
документы, а когда она 
обращается в суд, ей дают 
отказ в связи с их отсут-
ствием.

БЕСХОЗНЫЕ 
СОБСТВЕННИКИ 
Возникает еще один 

вопрос: если у Елены Не-
чушкиной нет правовых 
оснований для привати-
зации квартиры, то каким 
же образом Раисе Его-
ровой удалось провести 
подобную операцию со 
своей комнатой? Не мо-
жет же быть так, что одна 
комната числится на ба-
лансе, а остальные – нет, 
хотя все находятся в од-
ной квартире.
Но и это еще не все.
Выяснилось, что в ар-

хиве муниципального 
округа нет ни ордера, ни 
протокола заседания ис-

полкома Вурнарского 
поселкового Совета на-
родных депутатов о пре-
доставлении комнаты 
Егоровой. Более того, на 
запрос Игоря Молякова 
администрация муници-
пального округа ответила, 
что между администра-
цией Вурнарского город-
ского поселения и Раисой 

Егоровой договор пере-
дачи (приватизации) ком-
наты не заключался. 
По мнению юристов 

Центра защиты прав 
граждан партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ, последствия та-
кой приватизации – весь-
ма сомнительной с точ-
ки зрения закона – для 
сторон могут быть край-
не неприятными. Хотя и 
прежний, и нынешние 
собственники квартиры 
являются добросовест-
ными покупателями, но с 
юридической точки зре-
ния они прибрели… не-
существующую жилпло-
щадь.

Похоже, сложившаяся 
ситуация вызывает оза-
боченность и у нынешней 
администрации муници-
пального округа.

– Нечушкина приходи-
ла к нам, – вздыхает Свет-
лана Шашкарова. – Она, 
конечно, не виновата. Мы 
готовы ей помочь. 

– А как?

– Вариант может быть 
такой, – отвечает Светла-
на Николаевна. – Первым 
делом мы должны вклю-
чить квартиру в реестр 
имущества муниципаль-
ного округа. Но для это-
го ее через суд придет-
ся признать бесхозной. 
Должна заметить, про-
цедура эта непростая. В 
течение года мы должны 
направить запросы в раз-
личные органы, включая 
и «Росреестр», о том, где 
и на чьем балансе числит-
ся квартира. Только после 
получения ответа мы мо-
жем обратиться в суд. 

– Я эту историю хоро-
шо помню, – резюмирует 
Игорь Моляков. – Конеч-
но, похвальна позиция 
администрации Вурнар-
ского муниципального 
округа, которая хочет по-
мочь Елене Нечушкиной. 
По сути дела, она попала 
в поистине абсурдную 
ситуацию, причем не по 
своей вине. 

– Ваш комитет занима-
ется вопросами жилищ-

ной политики. Наверное, 
часто приходится сталки-
ваться с такими фактами?

– Истории бывают раз-
ные. Но ситуация, в кото-
рой оказалась Нечушки-
на, является уникальной 
и, к сожалению, в негатив-
ном смысле. Я буду дер-
жать ее на контроле. Мне 
самому интересно, чем 
завершится эта история. 
Но при любом раскла-
де для Нечушкиной она 
должна закончиться хо-
рошо. Это было бы чест-
но, справедливо и, раз-
умеется, в соответствии с 
законом.        

Алексей Кряжинов        
Фото автора

Человек живет десятки лет 
в доме, исправно платит за 
коммунальные услуги, 
а квартира ни на одном балансе 
не числится.

Не может же 
быть так, что 
одна комната 
числится 
на балансе, 
а остальные 
– нет, хотя все 
находятся 
в одной 
квартире.

В архиве 
муниципального 
округа нет 
ни ордера, 
ни протокола 
о предоставлении 
комнаты.
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«Душа болит», – говорят люди о сильных переживаниях. Храмы не говорят словами, но душа у 
них точно есть, и она точно болит. Особенно у старых, чьи стены видели крещения, венчания, 
отпевания, слышали исповеди… Переживали вместе с людьми их горести и радости. И ползут 
от пережитого по этим стенам трещины, а история многих и многих жизней, кажется, даже 
живет под сводами, на самом верху, будто кнопками ее туда прикрепили.

В селе Синьялы Чебоксарского района 
к Акатую готовились так тщательно 
и самозабвенно, что, расчищая 
территорию для его проведения, 
задели четыре огорода (дальше люди 
не пустили – встали перед трактором) 
и погубили плодовые деревья. 
Сельчан никто не предупредил, просто 
приехала техника – и процесс пошел. 
Хозяева огородов вызвали полицию. 
Полиция приехала и сказала, что это 
земля «не ваша». А груши-сливы на 
«не вашей» земле, видимо, сами по 
себе, как сорняк, выросли. Но дело в 
том, что полиция была уверена, что 
эта земля находится в собственности 
председателя правления местного 
СХПК, возомнившего себя этаким 
мелкопоместным владыкой – пусть 
он будет просто Вова. С этого и 
начинается коллизия с участками, 
попавшими, так сказать, под раздачу.

Храмы-старички – отдельное 
и удивительное явление. Есть в 
них особый уют – он как домаш-
ний. Есть уют и в храме святи-
теля Гурия Архиепископа Ка-
занского, что в селе Богатырево 
Цивильского МО. Есть в нем и 
стены с трещинами, и иконы с 
отслаивающейся краской, кото-
рым требуется реставрация, и 
побитые колокола. И еле держа-
щийся огораживающий террито-
рию забор. «Не дай бог, упадет на 
какую-нибудь старушку», – пере-
живает церковный староста Вла-
димир Барышев.
В 2027 году храму исполнит-

ся 200 лет. Возвели его в 1827-м 
году на средства прихожан. На 
протяжении двух веков (за ис-
ключением двух лет – 1942-1944) 
там идут службы. 
Сам Бог велел следить за со-

стоянием каждого храма, и этого 
в том числе, но нет им должного 
чиновничьего внимания. И не 
только Бог велел, но и Совмин 
Чувашской АССР, в чьем поста-
новлении от 25 февраля 1974 
года сказано: «Обязать мини-
стерства и ведомства …обеспе-
чить их (памятников. – Ред.) бе-
режное сохранение, правильное 
содержание, своевременный ре-
монт», потому что в тот день храм 
святителя Гурия Архиепископа 
Казанского был признан памят-
ником культуры регионального 
значения и передан под охрану 
государства. Как государство в 
лице чиновников отнеслось к 
возложенной на него миссии, 
видно невооруженным глазом.
Правда, в августе 2022 года 

случилось чуть ли не чудо – в 
храм приехала замминистра 

культуры Чувашии Татьяна Ка-
закова и даже поручила адми-
нистрации подготовить смету и 
все, что требуется, что и было ис-
полнено. Уж почти год прошел, 
а трещины, побитые колокола и 
ныне там. И старая печка, тепло 
от которой выдувает через вет-
хие окна.
Прихожане стараются сохра-

нить памятник культуры. Они и 
сами готовы всю работу сделать, 
но нельзя – объект находится под 
охраной государства, и только 
оно может вершить его судьбу.

– Есть два пути, – считает старо-
ста Владимир Барышев, долгое 
время пытающийся добиться ре-
шения проблемы. – Первый – по-
лучить финансирование на ре-
ставрацию в рамках федеральной 
программы, но это пока под во-
просом. Второй – поэтапный: сна-
чала отремонтировать забор, по-
том фасад, крышу и сделать все, 
что требуется. Прихожане сами 
собирали на это деньги. Но в том-
то и дело, что 
не можем мы 
самостоятельно 
такими делами 
заниматься, по-
скольку памят-
ник охраняется 
государством . 
А ситуация бук-
вально крича-
щая. Вот, на-
пример, осенью 
должны прове-
сти газ, чтобы 
в храме было 
отопление. Но 
все тепло выду-
ет через старые 
окна…

Вот так, чиновники и сами 
не делают, и людям не дают. Но 
все в рамках законодательства. 
Сколько еще проживет храм в 
этих рамках?

Депутату Госсовета Чува-
шии Игорю Молякову написа-
но соответствующее обраще-
ние.

ВСЯКОЕ ДАЯНИЕ БЛАГО
Пожертвования для старого 
храма можно отправлять на 

карту Сбербанка
2202 2063 0867 1853

Огарочек души, в просвет
Окна уткнувшись, горько плачет.
Подайте капельку, иначе
Не выдержит он долгих лет.

Подайте капельку тепла,
Вам разве жалко подаянья?
И разве жалко вам вниманья
Тому, чья участь тяжела?

Не добивайте старый храм,
Не отправляйте на распятье.
…Его душа в холщовом платье
Гуляет там по вечерам. 

Суть коллизии такова: 
люди живут в домах и 

обрабатывают сады-огороды 
с 1991 года на земле, которую 
Вова считает своей. Поэтому хо-
тим груши-вишни губим, хотим 
– что заблагорассудится дела-
ем. Но это только верхушка про-
тивостояния сельчан с Вовой.
До 2016 года все было нор-

мально – жили, выращивали 
овощи-фрукты, все колоси-
лось. Но в 2016-м Вова через 
мировой суд оформил не-
сколько участков и под ого-
родами, и под домами себе в 
собственность. Сельчане го-
ворят, что подтверждающих 
это документов они в глаза 
не видели, а слышали только 
кадастровые номера земель-
ных участков. В 2017 году жи-

тели обратились в суд. В суде 
им сообщили, будто Вова за-
верил, что там никто не жи-
вет. Ему, как ни странно, пове-
рили. Чего только не бывает в 
местных инстанциях! Пошла 
тяжба: обращения, прокура-
тура, традиционное отфутбо-
ливание… 
В 2018 году Вова получил 

отлуп в Верховном суде Чу-
вашии, куда он и возглавля-
емый им СХПК обратились с 
иском о взыскании сумм зай-
ма. Рассматривался вопрос о 
погашении кооперативом за-
долженности путем переда-
чи Вове в собственность не-
скольких объектов и четырех 
земельных участков, среди 
которых и те, на которых рас-
положены многоквартирные 

дома (МКД). Между тем в со-
ответствии с законодатель-
ством собственникам поме-
щений в МКД на праве общей 
долевой собственности при-
надлежит общее имущество 
дома, в том числе и земель-
ный участок, на котором он 
расположен. Оснований для 
утверждения мирового со-
глашения о возврате займа 
суд не увидел, поскольку со-
глашение это противоречит 
нормам законодательства. 
В удовлетворении заявле-
ния Вове и его кооперативу 
было отказано. И это еще в 
2018 году! На каком же таком 
основании Вова со товарищи 
продолжают говорить, что эти 
земельные участки – его?

Нужно ли Минкультуры Нужно ли Минкультуры 
культурное наследие?культурное наследие?

КСТАТИ
В этом году 
в храм первый 
раз привезли 
благодатный 
огонь. Как хочется 
считать это добрым 
знаком! Но на все 
воля Минкультуры. 
Прости, Господи. 
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Они впервые увидели при-
боры и технику советских вре-
мен: диапроекторы, радиолу с 
функцией проигрывания грам-
пластинок, магнитофоны бо-
бинного и кассетного типов, 
фотоувеличители, фотоаппа-
раты, радиоприемники, голо-
грамму и еще много вещей, о 
которых сегодня говорят «рет-
ро».

 Детям интересно было по-
сидеть за школьными партами 
старого типа. Стол парты был 
с наклоном, нижняя его часть 
откидывалась, когда надо было 
выйти или встать, чтобы отве-
тить на вопрос учителя. Ребята 
признали, что за такой партой 
удобно и сидеть, и писать.
Экскурсоводом был сам Ни-

колай Адёр, директор музея. 
Он рассказал много интерес-
ного. Ребята слушали, как гово-
рится, с открытыми ртами. Что 
любопытно, учеников увлек 
его рассказ об истории пио-
нерского движения в СССР. Ни-
колай Михайлович объяснил, 
что слово «пионер» означает 
первопроходец , тот, кто всегда 
идет впереди. Он пожелал де-
тям быть настоящими пионера-
ми – первыми в учебе, в труде, 
спорте – вообще во всем, чтобы 
стать полезными стране.

 Во время экскурсии Нико-
лай Адёр провел небольшой 
конкурс на знание истории 

страны. В качестве подарка по-
бедители получили сувениры 
– октябрятские и пионерские 
значки, советские карандаши. 
Ну, а самый, пожалуй, интерес-
ный момент наступил, когда 
детям разрешили поиграть на 
музыкальных инструментах – 
на гармошке, гитаре, гуслях, 
балалайке, на пионерских ба-
рабанах и трещотках разного 
типа.
По словам педагога, вернув-

шись домой, дети долго расска-
зывали родителям и друзьям о 
тех удивительных экспонатах, 
которые еще несколько деся-
тилетий назад были частью 
повседневного быта в каждом 
доме и школе.

Наш корр.
     
– Хочу обратить внимание 

читателей на одно событие, – 
комментирует депутат Госсо-
вета Чувашии Игорь Моляков. 
– Оно, возможно, не столь мас-
штабное, но очень значимое. 

17 июня прошла торже-
ственная церемония подня-
тия трех флагов – Российской 
империи, СССР и Российской 
Федерации, составляющих 
единый ансамбль. Флагштоки 
установлены на берегу Фин-
ского залива прямо у воды. 
Три гигантских полотнища 
развеваются на высоте почти 
180 метров. 

Историческую 
значимость этого 
события трудно 
переоценить. Три 
флага символи-
зируют единство 
российского народа, цель-
ность государства и преем-
ственность поколений. А неза-
долго до этого лидер партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Сергей Миронов, вы-
ступая на недавнем съезде 
партии, призвал бережно от-
носиться к истории страны, в 
частности, взять все ценное, 
что было в СССР. 
Общественная деятельность 

Николя Адёра, активного сто-
ронника нашей партии, орга-
нически ложится в канву этих 
событий. Он на свои средства 
фактически создал два музея 
под символическим названи-
ем «Сделано в СССР»: один раз-
мещается в культурном центре 
деревни Верхняя Кумашка Шу-
мерлинского муниципального 
округа, другой – в Чебоксарах, 
в торговом центре «Кумашка». 
Конечно, представителям 

старшего поколения все эти 
экспонаты хорошо знакомы, 
но юное поколение зачастую 
о них даже представления не 
имеет. Я, к примеру, очень сом-
неваюсь, что, скажем, в стихах 
Корнея Чуковского, где есть 
«кочерга», «самовар», «корыто» 

и другие ретро-слова, нынеш-
ним детишкам все понятно. По-
этому хочется поблагодарить 
Николая Михайловича за эн-
тузиазм, активную обществен-
ную деятельность, сохранение 
исторического наследия и вос-
питание подрастающего по-
коления в духе патриотизма и 
любви к Родине.

В преддверии Дня детских общественных организаций России юные «Орлята» 
вместе с советником директора по воспитанию чебоксарской школы Наталией 
Соловьевой побывали в музее «Сделано в СССР», расположенном в торговом 
центре «Кумашка». Ребятам посчастливилось на «машине времени» посетить ту 
страну, в которой жили их бабушки и дедушки.

Собственники жилых 
помещений в МКД – 

не только сельчане, это еще и ад-
министрация, сдающая жилье по 
договору социального найма.
Жаль, что сельчане в свое вре-

мя участки не приватизировали 
(это не поздно сделать и сейчас). 
Не думали, что придут другие 
времена и другие люди, спо-
собные воспользоваться юри-
дической неосведомленностью 
граждан. Например, Вова, поя-
вившийся в Синьялах немногим 
более 10 лет назад. Жители рас-
сказали о его дивном предло-
жении – забирайте, говорил он, 
свои дома и уходите. 
Не думала о других временах 

и других людях и Ромма Никола-
евна Николаева, проживающая 
в муниципальной квартире по 
договору соцнайма. А в суд мо-
жет обращаться собственник. 
Пойдет ли администрация в суд? 
Во-первых, а куда ей деваться, 
во-вторых, и это главное, все по-
правимо.
Правда, вопрос о том, как Вове 

удалось все так лихо провернуть 
с землей, остается открытым. 

– О желании приватизировать 
участки он законным образом 

не сообщал, объявление в газету 
не подавал, – говорит председа-
тель местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Чебоксарском районе 
Луиза Шогулина, к которой об-
ратились сельчане. Луиза Васи-
льевна, в свою очередь, обрати-
лась за поддержкой к депутату 

Госсовета Чувашии Игорю Моля-
кову, и сейчас ситуация под кон-
тролем.

Проблема с этими участка-
ми должна решаться на 

уровне государственной власти. 
В Жилищном кодексе РФ рус-
ским по белому написано, что 

земля под домом принадлежит 
его собственникам.
Верховный суд, кстати, разъ-

яснил, что, если земельный уча-
сток, на котором расположен 
МКД, не сформирован до введе-
ния в действие ЖК РФ, то на ос-
новании решения общего собра-
ния собственников помещений в 
МКД любое уполномоченное со-
бранием лицо может обратиться 
в органы местного самоуправ-
ления с заявлением о форми-
ровании земельного участка, на 
котором расположен МКД. Затем 
органы государственной власти 
должны сформировать земель-
ный участок. В случае бездей-
ствия органов власти следует 
обращаться в суд. И кто знает, 
какие еще обстоятельства будут 
вскрыты в ходе рассмотрения 
дела.
Историю эту рассказали жите-

ли села Синьялы. А Акатуй, гово-
рят они, получился не таким, как 
обычно, а так себе. Раньше его 
проводили немного дальше, в 
более удобном месте – на траве, 
рядом с деревьями. В этом году 
всех «умывали» пыль и опилки, 
зачем-то рассыпанные по части 
праздничной площадки.
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Акатуй Акатуй 
в Чебоксар-в Чебоксар-
ском округеском округе

Людям Людям 
в радостьв радость

В числе лиц, приехавших 
на праздник, были депутат 
Госсовета Чувашии Сергей 
Семенов и депутат ЧГСД 
Федор Степанов.

В деревне Калиновка 
Канашского МО 
открыли «Сад Дружбы». 
Основал его 
Анатолий Семенов, 
член партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
председатель Канашского 
отделения Всероссийского 
общества инвалидов.

Председатель 
местного 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 
в Алатыре Вячеслав 
Чуриков, депутат 
Алатырского 
МО от партии 
Дмитрий Фунтиков 
и помощник депутата 
Госдумы России 
Анатолия Аксакова Ольга 
Фунтикова встретились 
с директором 
Центра помощи 
детям-инвалидам 
«Лука» протоиереем 
Андреем Савенковым, 
выпускником Центра 
Егором Кедяровым и 
его мамой Оксаной 
Кедяровой.

В ПАРТИИ

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

Вертолет 
скорой 
помощи

Удаленная 
работа 
привела 
в полициюВ Чувашии с 2020 года 

реализуется федеральный проект 
«Развитие системы оказания 
первичной медико-санитарной 
помощи», действующий 
в рамках национального 
проекта «Здравоохранение». 
По этой программе каждый 
год из федерального бюджета 
финансируются перевозки 
тяжелых пациентов по воздуху.

Пенсионерка из Чебоксар 
нашла удаленную работу. 
В скором времени ей 
пришлось обратиться 
в полицию: 57-летняя 
женщина лишилась 660 
тысяч рублей, потому что 
общалась она 
с мошенниками.

Премьера в Русской драмеПремьера в Русской драме

Детей очаровала поэзияДетей очаровала поэзия

В Русском драмтеатре 
прошла премьера 
иммерсивного 
(обеспечивающего 
эффект присутствия) 
спектакля «Живые 
сказки древнего 
народа» по мотивам 
чувашских народных 
сказок, поставленного 
на средства гранта 
Президентского фонда 
культурных инициатив. 

О поэзии, о том, как 
рождаются стихи, строки, 
способные затронуть 
самые трепетные струны 
души, шла речь на 
встрече воспитанников 
Шумерлинской школы-
интерната с местной 
поэтессой Лидией 
Кузнецовой. 

ДУХОВНОЕ БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ

У Лидии Павловны изда-
ны четыре сборника: «Зеркало 
души», «Дорогой надежды», «От 
сердца к сердцу», «Рожденные 
любовью».

Автор с первой минуты 
встречи очаровала слушателей 
своими стихами. Они у нее ис-
кренние, светлые, радостные 
и все наполнены любовью и 
добротой. Поэтические стро-
ки звучали в исполнении авто-
ра как-то по-особенному, тем 
более она читала она их с во-
одушевлением. Это настроение 

предалось и детям, которые 
слушали стихи с восторгом.  

Неповторимая творческая 
атмосфера, казалось, останови-
ла время, которое пролетело 
незаметно, на одном дыхании. 
Ребята долго не отпускали ав-
тора, задавали много вопросов. 
Поэтесса подарила слушателям 
свой сборник «Рожденные лю-
бовью».

Воспитатели Шумерлин-
ской  школы-интерната

В приветственной речи Сер-
гей Семенов от имени председа-
теля Комитета Госдумы России 
по финансовому рынку Анатолия 
Аксакова поблагодарил сель-
хозтоваропроизводителей му-
ниципального округа с удачным 
завершением весенне-полевых 
работ и пожелал рекордного 
урожая в этом году.

Разносторонний и талантли-
вый Егор посещает Центр с са-
мого его открытия. Любит играть 
в футбол, шахматы, хорошо тан-
цует и активно участвует в жиз-
ни Центра.

В мае 2021 года Егор в соста-
ве танцевального коллектива 
Центра выступал на Х открытом 
инклюзивном фестивале «Пас-
хальная радость» в Сергиевом 

Посаде. А еще Егор професси-
онально занимается паралим-
пийским видом спорта бочча и 
имеет семь золотых, три сере-
бряные и три бронзовые меда-
ли. В июне этого года на Кубке 
России по спорту бочча среди 
лиц с поражением ОДА (прохо-
дил в Алексине Тульской обла-
сти) Егор, представлявший Чува-
шию, занял первое место.

На встрече обсудили с отцом 
Андреем и с мамой Егора его 
спортивные планы, предложили 
пути решения проблем на пути 
начинающего паралимпийского 
чемпиона.

Говорили о дальнейшем раз-
витии центра «Лука». Отец Анд-
рей со своим коллективом еже-
дневно помогают детям, которые 
приходят в Центр как во вторую 
семью. У учреждения есть кон-
кретные цели, в их достижении 
будет оказана помощь. 

На открытии были члены и активи-
сты партии, председатели местных 
отделений в Канаше и Канашском 
округе Надежда Каргина и Екатерина 
Иванова. Депутат Канашского город-
ского Собрания от партии Маргарита 
Данилова приехала со своей группой 
«Здоровое 
долголетие». 
П р и б ы л и 
так же во-
лонтеры из 
группы «Теп-
лый дом».
Участни -

кам созда-
ния «Сада 
Д р у ж б ы » 
были вруче-
ны подарки 
от партии 
СПРАВЕ Д -
ЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА 
ПРАВДУ.

Центру помогут Центру помогут 
в развитиив развитии

С мая по июнь вертолет совершил 19 
вылетов за пациентами в два дальних 
района республики: 12 вызовов посту-
пили от врачей ЦРБ Алатырского МО и 
шесть – из Шумерлинского ММЦ. Одна 
пациентка в крайне тяжелом состоянии 
была доставлена в столичный медицин-
ский центр по воздуху из Канаша. 

Среди пациентов, доставленных в 
медучреждения на вертолете, 8 жен-
щин с острым инфарктом в возрасте от 
72 до 85 лет, 5 мужчин от 62 до 74 лет, 
трое мужчин до 50 лет и 19-летний па-
рень с травмами после ДТП.

Работа заключалась в про-
ведении операций по защите 
банковских клиентов от дис-
танционных аферистов. Для 
проверки работы «системы» 
жительницу Чебоксар попро-
сили перевести деньги на на-
званный неизвестными счет, 
чтобы узнать, заблокирует 
банк перевод или нет. Ей по-
обещали, что затраченные 
средства в ближайшее время 
вернутся. Действуя по указа-
нию «работодателей», женщи-
на установила в телефоне про-
грамму удаленного доступа, 
позволяющую мошенникам 
видеть его экран, что позволи-
ло аферистам узнать пароли 
доступа, после чего с карты 
пенсионерки произошло спи-
сание всех средств.
Возбуждено уголовное 

дело по факту тайного хище-
ния денежных средств с бан-
ковского счета или электрон-
ных средств платежа.

Иммерсивный спектакль – новше-
ство в театральном искусстве регио-
на, ранее ни один театр Чувашии не 
работал в этом жанре. В создании пер-
сонажей использована 3d-графика, 
озвучиванием занимались актеры 
Русского драмтеатра, для спектакля 
специально была написана музыка, 
достоверно передающая этнические 
особенности чувашской мелодики. 
Первые шесть показов будут бесплат-
ными, их смогут посетить все желаю-
щие по предварительной брони мест.
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ЖИЛКОМХОЗ 

По пути, выстланному граблямиПо пути, выстланному граблями

находится сейчас по адресу:
Чебоксары, ул. Николаева, 15, 

помещение 2
Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ
ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ 

ГРАЖДАН 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

идет сбор гуманитарной помощи 
для Донбасса.

Неравнодушные жители Чувашии и 
Чебоксар могут внести свой скромный 

вклад.
Что нужно:
средства личной гигиены
детские подгузники и пеленки
крупы, макароны, тушенка, 
растительное масло.

В ЦЕНТРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ 
ГРАЖДАН СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ

Приемная депутатов Госсовета
Чувашии Игоря Молякова и Владислава 

Солдатова в Чебоксарах теперь 
находится по адресу
ул. Ильбекова, дом 4

У ПРИЕМНОЙ – НОВЫЙ АДРЕС

ТВОРИ ДОБРО
Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925 
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем, 
что они в долгу не останутся.

В Чебоксарах 
случилось очередное 
ЧП с жилым домом, 
на этот раз с № 11 
на ул. Хевешской 
– разрушается 
облицовочно-
кирпичная кладка 
фасада. 

Уже установлено, что 
кладка разрушается по 
причине физического 
износа сетей канализа-
ции. Согласно заклю-
чению эксперта, часть 
стоков просачивается в 
конструкцию наружной 
стены, пола, перекрытия, 
в связи с чем они намо-
кают, сообщает прокура-
тура Ленинского района 
Чебоксар. Под воздей-
ствием постоянного под-
топления пола и наруж-
ной стены происходит 
разрушение основных 
конструкций дома. В хо-
лодное время мокрая 
стена промерзает, и обра-
зующийся лед разрушает 
наружные стены.
Прокуратура не раз 

информировала органы 
власти республики и го-
рода о том, что сроки кап-

ремонта необходимо пе-
ренести на более ранние 
и оказать муниципальную 
поддержу в проведении 
ремонтных работ. Но уро-
вень собираемости взно-
сов на капремонт в доме 
низкий (84% при необхо-
димой норме 95%), а за-
долженность по взносам 
на капремонт составляет 
более 400 тыс. руб. – тако-
ва была мотивация отказа 
в муниципальной под-
держке. 
По инициативе проку-

ратуры Ленинского рай-
она дом обследовали на 
предмет признания его 
аварийным, однако были 

приняты решения об от-
казе. По мнению проку-
ратуры, процедура оцен-
ки дома и заключения 
межведомственных ко-
миссий не соответствуют 
установленным требова-
ниям, поскольку при про-
ведении обследования 
какие-либо специальные 
замеры не проводились, 
осмотр был визуальным и 
без привлечения необхо-
димых специалистов.
Прокуратурой райо-

на в адрес главы адми-
нистрации города вне-
сено представление, в 
Ленинский районный 
суд направлено исковое 

заявление о признании 
незаконным последне-
го решения межведом-
ственной комиссии и 
повторной оценке техни-
ческого состояния дома.
Сити-менеджер Че-

боксар Денис Спирин 
возлагает вину на обита-
телей дома. Мол, сануз-
лы «пришли в негодное 
состояние из-за халатно-
го отношения жильцов 
дома к внутридомовому 
имуществу. Ввиду частого 
затопления и намокания 
стены, перепада темпера-
тур в зимний период сте-
на была деформирована». 
И вообще, считает он, дом 
не рушится. 
Тем временем управ-

ляющая компания за-
нимается восстановле-
нием конструктивных 
характеристик кирпич-
ной кладки стены. В 
ее адрес прокуратура 
внесла представление.
Напомним, в мар-

те похожая беда слу-
чилась с домом 5 на 
ул. Энгельса. Было воз-
буждено уголовное 
дело. Следствие соч-
ло, что из-за ненадле-
жащего исполнения 

обязанностей работни-
ками УК «Город» намокла 
наружная стена здания, 
в результате частично 
разрушилась кирпичная 
кладка, выпали кирпичи. 
Следствие признало си-
туацию опасной в плане 
причинения вреда жизни 
и здоровью граждан. 
Тогда наша газета пи-

сала о формальном про-
ведении мониторинга 
многоквартирных домов, 
на основании которого 
составлялась программа 
капремонта. В результа-
те сроки для ремонтных 
работ были определены, 
можно сказать, на глазок. 
Если бы обследования 
домов проводились на 
должном уровне и сроки 
капремонта соответство-
вали состоянию домов, 
такие ситуации, думается, 
не возникали бы. 
Но у нас все наоборот: 

сначала принимаются и 
выполняются решения, 
потом они оказываются 
ошибочными, но это как 
бы не считается. Словно 
на всем пути этих реше-
ний раскиданы грабли, и 
на них непременно надо 
наступить.

1 Добродушные 
сестрички, около 
8 месяцев
Ласковые, кон-

тактные, яркие, 
активные, жизне-
радостные щенки 
очень необычного 

окраса. Вырастут 
небольшими собач-
ками – чуть ниже ко-
лена. Хорошо подой-
дут для содержания 
как в квартире, так и 
в частном доме. 

2 Охранница Ярми, 
около 9 месяцев
Всех потихоньку 

разбирают, а Ярми 
до сих пор ждет сво-
его человека… 

Кто-то хочет ма-
ленького щенка, но 
мы верим, что обя-
зательно найдется 
человек, которому 
нужна готовая соба-
ка, идеальная и кра-
сивая. 
Присмотритесь к 

ней, она замечатель-
ная. Ходит на повод-
ке, знает немного 
базовых команд. Но 
главное ее преиму-
щество – она пре-
красный компаньон 
и охранница! Есть 
ветпаспорт. 

3 Смышленая Леся, 
около 1-1,5 года
Обаятельная и 

привлекательная , 
смышленая и по-

слушная, ласковая 
и ручная девочка. 
Очень компактная, 
по размеру ниже ко-
лена. Любит гулять, 
с удовольствием об-
щается с человеком, 
ловит каждый его 
взгляд. Леся – иде-
альный компаньон.
Отдается ответ-

ственным людям, 
которые будут ее 
любить и заботиться, 
по договору ответ-
ственного содержа-
ния с ненавязчивым 
отслеживанием.

Все собаки здоровы, вакцинированы и стерилизованы.
Следующая выставка щенков и собак пройдет 9 июля (воскресенье) на цокольном 

этаже ТРЦ «Каскад» с 10.30 до 16.00.
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